

## NOTA DE PRENSA

### III Gala Fundación SEMERGEN

## La Fundación SEMERGEN celebra su III Gala y reafirma su compromiso con el impulso a la investigación en AP

- Durante el acto se entregaron los premios, ayudas y becas 2025 y se anunció que en 2026 la Fundación conmemora su 25º aniversario
- Se destacó la evolución de la investigación en Atención Primaria y el papel decisivo que la Fundación SEMERGEN ha desempeñado en su desarrollo e impulso
- El Dr. Polo subrayó que la investigación mejora la calidad asistencial y actúa como un potente elemento de atracción y retención de talento

**Madrid, 19 de noviembre de 2025.**– La Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) ha celebrado la **III edición de la Gala anual de su Fundación** en el Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid (ICOMEM). La cita reunió a profesionales sanitarios, representantes de sociedades científicas, entidades investigadoras, asociaciones de pacientes y responsables institucionales, en un acto que puso de relieve la evolución de la investigación en Atención Primaria y el papel decisivo que la Fundación SEMERGEN ha desempeñado en su impulso.

La promoción de la investigación constituye uno de los ejes estratégicos de la Fundación SEMERGEN, que lleva casi 25 años impulsando estudios de calidad en el ámbito de la Atención Primaria, donde la producción científica ha sido históricamente limitada, y favoreciendo que sus resultados puedan trasladarse de forma efectiva a la práctica clínica diaria de las consultas.

El acto fue inaugurado por el **presidente de la Fundación SEMERGEN**, el **Dr. José Polo García**, quien centró su intervención en la necesidad de reforzar el papel investigador de los médicos de Familia. “Nuestro objetivo es consolidar una verdadera cultura investigadora en Atención Primaria, promoviendo proyectos sólidos y garantizando que el conocimiento generado revierta directamente en la calidad de la atención que reciben los pacientes”, destacó.

El Dr. Polo subrayó además que la investigación no solo mejora la calidad asistencial, sino que actúa como un potente elemento de atracción y retención de talento. “Cuando un especialista en Medicina de Familia puede investigar desde su propio centro de salud, con recursos adecuados y reconocimiento, no solo fortalecemos su motivación y desarrollo profesional, sino que contribuimos a prestigiar y consolidar la propia especialidad”.

El presidente anunció durante su intervención que “2026 será un año muy especial, ya que la Fundación SEMERGEN cumple 25 años. Se constituyó oficialmente el 5 de diciembre del año 2000, mediante escritura pública, y fue registrada en el Ministerio de Educación el 6 de septiembre de 2001. Por ello, el próximo año celebraremos no solo una fecha muy relevante, sino también la trayectoria compartida con miles de profesionales que han contribuido al avance del conocimiento científico para lograr una Atención Primaria más fuerte, más innovadora y cercana a la ciudadanía.”

La conferencia magistral de la Gala fue impartida por el **Dr. José Luis Górriz, jefe de Servicio de Nefrología del Hospital Clínico Universitario de Valencia y profesor de la Universidad de Valencia**. En su intervención, titulada ‘Investigación y avances en enfermedad renal crónica y su impacto en Atención Primaria’, destacó los progresos alcanzados en los últimos treinta años en prevención y tratamiento de la enfermedad renal crónica, desde los primeros tratamientos dirigidos

hasta las actuales estrategias integradas. El Dr. Górriz indicó además que la detección precoz de la enfermedad renal se consolida como una prioridad en Atención Primaria. Reconoció el papel decisivo de los médicos de familia en identificar los primeros signos de daño renal, intervenir antes y evitar complicaciones graves.

Finalmente, puso en valor la transformación que vive la investigación clínica en nefrología, con nuevos enfoques terapéuticos y ensayos internacionales que abren la puerta a una nefroprotección más efectiva, personalizada y centrada en el paciente.

#### **Fundación SEMERGEN, transformando el papel investigador del médico de Familia**

La Fundación SEMERGEN fue pionera en España en apostar decididamente por llevar la investigación al primer nivel asistencial, algo poco habitual hace apenas una década. Su impulso para integrar la actividad investigadora en el trabajo cotidiano del médico de Familia ha marcado un punto de inflexión, permitiendo un crecimiento sin precedentes en la producción científica del primer nivel asistencial y ha consolidado a SEMERGEN como una sociedad generadora de conocimiento relevante, contextualizado y directamente aplicable a la realidad de los pacientes.

A través de la Agencia de Investigación, la Fundación ha promovido **73 proyectos** de alto impacto, en los que se han reclutado un total de **42.449 pacientes**. La Agencia ha tejido la mayor red de investigadores de Atención Primaria del país, integrada por **1.221 médicos de Familia**, entre ellos más de **240 médicos residentes** vinculados a la Agencia tras haber participado en programas de formación específicos. Esta actividad se ha materializado en **68 publicaciones científicas** en revistas nacionales e internacionales que están contribuyendo a consolidar prácticas clínicas basadas en la evidencia.



En la actualidad, la Agencia mantiene activos **25 estudios**, todos ellos orientados a ofrecer respuestas aplicables y ajustadas a la realidad de los pacientes. Es destacable que, en los últimos cinco años, la actividad investigadora ha experimentado un avance notable, triplicando el número de estudios -de 39 en 2020 a 73 en 2025-, acompañado de un incremento del 61% en su red de investigadores y de un fuerte aumento en la inclusión de pacientes -de 33.386 en 2020 a 42.449 en 2025.

#### **Becas, ayudas y proyectos premiados en 2025**

Durante la Gala se entregaron los **premios de la Fundación SEMERGEN**, en reconocimiento al esfuerzo de investigadores y entidades que han contribuido durante 2025 de manera sobresaliente al desarrollo de la Atención Primaria y a la mejora de la calidad asistencial.

Entre los galardonados de esta edición se encuentra la **Dra. Almudena Pérez Martín**, quien obtuvo la 2ª Edición del **Premio al Mejor Caso Clínico en Adherencia en Salud Mental en Atención Primaria**; el **Dr. David Martín Enguix**, y el **Dr. Jesús Monllor Méndez**, por su parte, recogieron el premio de **Mejor Tesis Doctoral en Atención Primaria**.

Además, se hizo entrega de las **ayudas y becas de investigación 2025**, destinadas a fomentar nuevos proyectos de investigación clínica y a apoyar la formación de jóvenes médicos de Familia, reafirmando el compromiso de la Fundación con el impulso del conocimiento científico. La **Dra. Alba García Jiménez**, la **Dra. María Fernanda García Román** y el **Dr. Félix Úbeda Azuara** recibieron la ayuda de **Estancia Formativa Nacional en Atención Primaria**; y la **Dra. Sara Isabel Cosío de los Arcos** y la **Dra. Paula Lorenzana Honorato** la ayuda de **Estancia Formativa Internacional en Atención Primaria**.

#### **Sobre SEMERGEN**

La Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) es la sociedad científica pionera en el ámbito de la Atención Primaria en España, con más de 50 años de trayectoria. Fundada en 1973, su principal objetivo es promover la Medicina Familiar y Comunitaria (MFyC) mediante el mantenimiento y mejora continua de la competencia profesional de los médicos, el impulso a la investigación y facilitando su formación continuada, con el propósito de garantizar una atención sanitaria de calidad para la ciudadanía.

#### **Para más información:**

Ángela Rubio. Tel. 676 800 594  
Guillermo Gracia. Tel. 619 830 887  
[comunicacion@semegen.es](mailto:comunicacion@semegen.es)  
[prensa@semegen.es](mailto:prensa@semegen.es)

